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ORDINE DEGLI INGEGNERI DELLA PROVINCIA DI MILANO 

VERBALE DELLA RIUNIONE DI CONSIGLIO 

DEL 14 DICEMBRE 2022 

N. 10NC/2022 

DEFINITIVO 

Il Consiglio si è riunito da remoto via GoToMeeting alle ore 18:00 di mercoledì 14 dicembre 2022 per discutere il seguente 

Ordine del Giorno: 

1. Approvazione verbale n. 9NC/2022 del 30/11/2022;  

2. Movimento iscritti (Direttore); 

3. Contratti in scadenza (Carà); 

4. Incarico professionale per Revisione Statuto FOIM;  

4bis. Delibera di spesa festa di Natale; 

5. Commissioni dell’Ordine (Re); 

6. Camera Arbitrale e Organismo di Mediazione (Abrate); 

6bis. Proposta di modifica Statuto CROIL; 

7. Sede – richiesta Ordine Agronomi e Forestali (Direttore);  

8. Ricognizione Partecipate (Direttore); 

9. Liquidazione Parcelle (Coffano); 

10. Riconoscimento CFP aggiornamento formale ed esoneri (Capè); 

11. Aggiornamento CpD ed assegnazione Cfp (Capè); 

12. Varie eventuali. 

Presenti: Maurizio Abrate, Giacomo Andriola, Michele Cape', Nella Cara', Barbara Fagioli, Luigi Gaggeri, Amelia Lentini, 

Franco Luraschi, Maria Cristina Motta, Carlotta Penati, Roberto Re. E’ anche presente, su invito del Presidente, il Direttore 

Anna Minotti  

Assenti giustificati: Erika Avanzi, Alessandro de Carli, Beatrice Meroni, Alice Pizzoccheri. 
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Presiede: Carlotta Penati 

Segretario: Michele Capè in assenza del Consigliere Segretario  

Il Segretario constata la presenza del numero legale. 

1. APPROVAZIONE VERBALE N. 9NC/2022 DEL 30/11/2022  

Il segretario chiede espressamente ai Consiglieri se vi siano osservazioni sul verbale n. 9NC/2022 del 30/11/2022. 

Il verbale viene approvato. 

2. MOVIMENTO ISCRITTI - (PIZZOCCHERI) (Del. 01, 02) 

La relazione predisposta dal Consigliere Pizzoccheri viene illustrata dal Presidente. 

Iscrizioni 

- Nuovi iscritti: n. 8 

- Provenienti da altro Ordine: n. 3 

Cancellazioni: 

- Dimissioni: n. 18 (Ingg….omissis… non conteggiati in quanto già sospesi per mancanza domicilio digitale, in 

regola con le quote) 

- Deceduti: n. 1 

Il Consiglio delibera le iscrizioni e le cancellazioni come sopra, il cui elenco nominativo è agli atti. (Del 01) 

Letto e approvato seduta stante. 

Il bilancio del numero iscritti chiude con 8 iscritti in meno. 

Il totale degli iscritti ad oggi è di n. 11926 (di cui: 413 iscritti sez. B) e n. 12 società di professionisti. 

Il Consiglio prende atto. 

In merito alla richiesta di iscrizione da parte del legale rappresentante della società Bconnected STP, il Direttore legge il 

parere dell’Avv. Dei Rossi come formulato in data 12 dicembre da cui si evince che mancano nell’atto costituivo delle 

previsioni obbligatorie disposte dall’art. 10, comma 4, lettere b), c) (parzialmente), d) della legge n. 183/2010 “amministra-

zione del Patrimonio e contabilità dello stato”, che all’art. 10 prevede “Riforma degli Ordini professionali e società tra 

professionisti”. 
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Il Consiglio delibera di comunicare al legale rappresentante i motivi ostativi ai sensi dell’art. 10 del DM.  (Del 02) 

Letto e approvato seduta stante. 

6BIS. PROPOSTA DI MODIFICA STATUTO CROIL (Del. 03) 

Relaziona il Presidente leggendo le modifiche allo Statuto, che sono state proposte al fine di consentire un rientro dell’Or-

dine di Monza. In particolare, l’articolo 11 nel quale viene proposta maggiore autonomia agli Ordini rispetto alle decisioni 

prese a maggioranza da Croil. 

Entra Abrate 

Si decide di approvare il testo, esplicitando nella comunicazione agli altri Ordini che il Consiglio di Milano ritiene che verso 

i terzi (es. Regione Lombardia ecc.) valga sempre la decisione approvata dal Croil a maggioranza.  

3. CONTRATTI IN SCADENZA (CARÀ) (Del. 05) 

Si instaura un dialogo fra i presenti, il Consigliere Carà, ed  il Direttore; l’argomento viene ripreso successivamente per dar 

modo di affrontare il punto 9 essendo già presente il collega Coffano. 

9. LIQUIDAZIONE PARCELLE (COFFANO) (Del. 04) 

L’ing. Coffano relaziona come segue: nell’ultima riunione della C.P. del 29/11 è stata liquidata la seguente pratica:  

• P.G. 21436 del 20/09/2022 ing. …omissis…per € 4.500,00. 

La Commissione Pareri ritiene di proporre la liquidazione della prima tranche di pagamento contrattualmente, corrispon-

dente a € 1.350,00, pari al 30% del compenso.  

L’attività prevista dal contratto è stata iniziata dai Professionisti incaricati e successivamente interrotta, a causa di un 

disaccordo tra Progettisti e Committente in merito alla necessità della riattivazione della caldaia esistente. 

Il Consiglio approva. Letto e approvato seduta stante. 

Si riprende il punto 3.  CONTRATTI IN SCADENZA – CARÀ (Del. 05) 

Carà illustra i contratti in scadenza il cui elenco viene allegato al presente verbale (All. 1) 

Il Consiglio delibera: (Del. 05) 

• che vengano prorogati di 6 mesi i seguenti incarichi in scadenza: Edoardo Caprino (ufficio Stampa) Studio 

Croce (Servizi Amministrativi), con importi proporzionali ai contratti esistenti. 
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• l’approvazione dei restanti contratti in elenco.  

Letto e approvato. 

Esce Andriola 

4. INCARICO PROFESSIONALE PER REVISIONE STATUTO FOIM (Del. 06) 

Il Presidente chiede al Consigliere Luraschi di riferire sulla ricerca, da parte del gruppo allo scopo costituitosi, dei legali per 

la revisione dello statuto FOIM. 

Luraschi relazione come siano stati contattati due studi che, dietro richiesta hanno presentato i preventivi come segue: 

Avv. Sambri: € 4.000 + iva 

Avv Colombo: € 10.600 + iva 

L’incarico, vista la convenienza economica è stato affidato all’avv. Sambri. 

Il Consiglio approva a ratifica. 

Luraschi si impegna a far circolare l’ultima versione dello statuto modificato su cui si chiederà il parere del Consiglio. 

Motta chiede a Luraschi di redigere un documento con il parallelismo tra le due versioni dello Statuto (Attuale e Proposta) 

per rendere più agevole il confronto. 

4.bis DELIBERA DI SPESA FESTA DI NATALE (Del. 07) 

Data e luogo degli inviti previsti sono già stati recapitati. Il costo del catering, Area Kitchen, è stato approvato fra altri 

preventivi raccolti da Erika Avanzi.  

Il Consiglio ne approva la spesa di € 4.730, sono contrari Barbara Fagioli e Maria Cristina Motta. 

5. COMMISSIONI DELL’ORDINE (RE) 

Riferisce Roberto Re che ha terminato l’indagine conoscitiva riguardante la disponibilità dei Presidenti di commissione. 

Il Consiglio concorda di inviare ai candidati presidenti il piano strategico per loro adesione e accettazione.  

Per la Commissione strutture si approva la presidenza di Bruno Finzi.  

Si decide di far circolare tra i consiglieri il piano strategico delle commissioni e di approvarlo entro lunedì 19 tramite assenso 

mezzo mail della maggioranza dei consiglieri.  

Rimane aperta la presidenza della Commissione Etica. Si sottolinea anche la numerosità dei componenti della 
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commissione sicurezza (35 membri) per cui si decide la creazione e conferma di due sottocommissioni: Sicurezza e igiene 

del lavoro (Gavino) e Sicurezza cantieri (Ciprandi). Il gruppo giovani e il gruppo Bim diventeranno due commissioni (can-

didati presidenti Elisa Grassotti e Alessio Bertella)  

Si propongono inoltre alcune nuove commissioni come: Commissione Edilizia/sistemi edilizi, Commissione pari opportu-

nità, Commissione metrologia legale. Si ragionerà sulla creazione di una commissione o gruppo ingegneri dipendenti. 

6. CAMERA ARBITRALE E ORGANISMO DI MEDIAZIONE (ABRATE) (Del 08) 

Il Consigliere Abrate viene chiamato dal Presidente ad illustrare brevemente le funzioni del Consiglio CAM ; questo è 

presieduto per Regolamento dal Presidente del Consiglio dell'Ordine. Abrate  propone di nominare quali consiglieri i col-

leghi: Carà, Pizzoccheri, Lentini; Il Consiglio approva e nomina quali consiglieri gli ingg. Carà, Pizzoccheri Lentini ed 

Abrate.(Del. 08). 

Il Consigliere Abrate relaziona il Consiglio in merito ai colleghi ed ai professionisti che hanno dato la loro disponibilità per 

la partecipazione ai Comitati Tecnico e Scientifico della CAM. Per il Comitato Tecnico hanno dato disponibilità gli ingegneri 

Patrizia Giracca, Paola Provenzano, Luciano Brusaferro ed il prof. arch. Angelo Ciribini oltre all'avv. Mario Ciccarelli; per il 

Comitato Scientifico si sono resi disponibili i professori Finocchiaro e Brandolese, gli avv. Rubino Sammartano e Beretta, 

la dott. Gravagnola e l'ing. Contini. Il Consiglio ne prende atto. 

7. SEDE – RICHIESTA ORDINE AGRONOMI E FORESTALI (DIRETTORE) 

A seguito della richiesta della Presidente dell’Ordine dei Dottori Agronomi e dei Dottori Forestali di Milano, dott.ssa Fran-

cesca Oggionni formulata al Presidente Carlotta Penati: “di verificare la possibilità di dedicare, in subaffitto locali, ben 

perimetrati, per la loro sede e da adibire a Segreteria di Consiglio e/o incontri”. 

Il Consiglio è favorevole affinché il Presidente Carlotta Penati possa intavolare una trattativa con il corrispondente Presi-

dente dei Dottori Agronomi e dei Dottori Forestali di Milano avendo appreso la disponibilità della Proprietà a concedere 

l’autorizzazione scritta alla sublocazione a seguito di formale richiesta. 

8. RICOGNIZIONE PARTECIPATE (Del 09) 

Il Presidente chiede al Direttore di riferire sul tema in oggetto. 

Il Consiglio dell’Ordine degli Ingegneri di Milano 
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- visto il D.lgs. 19 agosto 2016 n. 175 – Testo unico società a partecipazione pubblica (T.U.S.P.); 

- vista la comunicazione trasmessa dal Consiglio Nazionale in data 11/12/2019 (Prot. U-nd/8468/2019) con oggetto 

«Revisione periodica delle partecipazioni pubbliche al 31.12.2018 (art. 20 del D. Lgs. n. 175/2016 – TUSP- Testo Unico 

in materia di società a partecipazione pubblica – Aggiornamenti»; 

- considerato che la più volte sostenuta sottoposizione degli Ordini professionali alla normativa prevista dal D.Lgs. 

175/2016 è frutto di un’interpretazione estensiva del predetto testo legislativo, non univoca e qui non condivisa, basata 

sul mero rinvio, nella determinazione dei soggetti destinatari della normativa, all’art. 1, comma 2, del decreto legislativo 

n. 165 del 2001; 

- valutato tuttavia che, a prescindere da ogni considerazione sulla particolare natura degli Ordini professionali quali 

enti pubblici non economici a carattere associativo (con aspetti tanto di carattere privatistico che pubblicistico) vi sono 

ragioni di dovuta trasparenza e leale collaborazione con gli Organi Istituzionali che portano a ritenere opportuna la 

ricognizione in oggetto; 

- accertato che questo Ordine, in ogni caso, non possiede partecipazioni in società; 

- dato atto, a fini informativi, che l’Ordine stesso detiene partecipazioni a una Fondazione meglio identificata nel 

documento di analisi che viene allegato alla presente per costituirne parte integrante 

DELIBERA  

- a seguito della ricognizione effettuata, di procedere a dichiarare l’inesistenza di qualsiasi detenzione di parteci-

pazioni societarie intestato all’Ordine intestato al 31/12/2021.  

- di procedere all’invio tramite il “Portale Partecipazioni” predisposto dal Ministero dell’Economia e delle Finanze 

(https:/portaletesoro.mef.gov.it) delle risultanze della sovra ricognizione, quando verrà comunicata l’apertura della rile-

vazione. 

Letto e approvato seduta stante. 

9. RICONOSCIMENTO CFP AGGIORNAMENTO FORMALE ED ESONERI (CAPÈ) (Del, 10) 

Capè relaziona sulle richieste di riconoscimento pervenute e precisamente:  

- Esoneri: n. 1 
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- Master: n. 1 / Dottorati: n. 6 

Gli elenchi nominativi sono allegati al presente verbale. (All.3). Il Consiglio approva. 

Letto e approvato seduta stante 

10. AGGIORNAMENTO CPD ED ASSEGNAZIONE CFP (CAPÈ) (Del. 11) 

Capè riferisce al Consiglio in merito allo stato di avanzamento lavori del CpD ed illustra gli eventi formativi programmati a cui sono stati 

riconosciuti i relativi CFP. (All. 4) 

Il Consiglio Delibera ed approva gli eventi così come illustrarti e l’assegnazione dei relativi CFP. (3 eventi per 7 CFP per corsi orga-

nizzati dalle commissioni oltre 2 eventi aziendali per 8 CFP) 

Letto e approvato seduta stante. 

11. VARIE EVENTUALI 

Il Calendario riunioni Consiglio del primo trimestre 2023 sarà proposto dal Presidente in una prossima riunione. 

È prevista una riunione di Consiglio 22 dicembre ore 18 on line per la quale verrà inoltrata apposita convocazione. 

 IL SEGRETARIO della riunione IL PRESIDENTE 

 Michele Capè Carlotta Penati 


